

Editorial**Retos del Siglo XXI**

Al acercarnos inexorablemente al siglo XXI, asistimos con profunda preocupación al dramático panorama de pobreza que arrastra consigo las peores amenazas de la época para toda la humanidad como son el hambre, la desescolaridad y la violencia, de lo cual nuestro país es un ejemplo sobresaliente. A esta degradación del entorno cultural tenemos que agregar el desenfrenado deterioro del entorno biológico con lo cual no solamente se pone en peligro el bienestar del hombre sino su misma supervivencia.

La nueva ciencia y la moderna tecnología, a la vez que estigmatizadas por algunos sectores, son consideradas como la acción para mejorar la eficiencia de la producción de alimentos y otros bienes, y, para resolver los problemas ambientales; esto para acercarnos un poco al concepto de la sostenibilidad, que será el factor clave para el nuevo siglo.

Es necesario que nos preparemos para zanzar el abismo de ignorancia frente al problema ambiental y frente a la situación social, de tal manera que los avances no nos atropellen sino que por el contrario, podamos obtener los mejores frutos de las oportunidades por venir.

Y ¿cómo vamos ahí los médicos veterinarios y los zootecnistas?, ¿estamos dotados con la formación adecuada para el momento y con la posibilidad de cambiar oportuna y efectivamente frente al medio ambiente?.

Lograr propósitos tales como, que las tierras, las plantas y los animales sean eficientemente productivos, que la utilización de los recursos del medio ambiente sea sostenible hacia el futuro, que la ignorancia de cada uno de nosotros esté iluminada por un buen rayo de sabiduría y que el desarrollo biotecnológico sea racional y ético, constituyen un permanente desafío para nuestras profesiones en el momento actual.

Fabio Nelson Zuluaga Tobón
Director